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　昨晩も、数日前にお誘いをもらい楽しみにし
ていたゴルフ。淡い期待と強い不安の中で、自
分自身が一番気になるポイントを、YouTube
レッスン動画を長時間視聴し、時間は午前０時
過ぎ、眠りにつけなくなってしまいます。それ
でもゴルフ当日の朝は、普段の生活スタイルで
はあり得ないほど爽快に目覚めます。
　行きの道中、車内で自分好みのＢＧＭを少し
大きめの音量で流し、高揚感を無理に自制しな
がら目的地に向かいます。休日の朝、この瞬間
はとても大好きです。
　どこのゴルフ場もクラブハウスがとても豪華
です。笑顔で出迎えてくれるスタッフ、綺麗な
絨毯、存在感のある絵画、銅像など非現実的で
す。これらを意識的に注意深く観察することに
より、私は日々、接客商売の為、変化対応の少
なくない仕事ですが、普段変わらぬ私の職場、
マニュアル化された業務体系、仕事の慣れから
くる視野の狭くなった私を改めてリセットでき
る素晴らしい場所です。
　朝一番のショットの結末は千差万別です。し
かし青空の下、四季を体感し我が物顔に闊歩す
る鮮やかな緑の絨毯は、仕事に邁進している私
の達成感をさらに増幅させてくれます。逆も然
り、仕事上でのストレス、失敗をこの瞬間だけ
忘れさせてもらいます。
　職場では意外と動いているつもりでも、運動

不足です。ゴルフ場で意識的にカートを利用せ
ず一日歩くことを心掛けると、谷あり山ありで
万歩計、２万歩弱を達成できます。足腰を鍛え、
健康ゴルフ寿命、生涯仕事寿命に取り組んでい
ます。ラウンド後の大浴場も温泉気分で癒され
ます。夏の汗ばんだ体、冬の芯から冷え切った
体を大きな湯船の中で自然と目を閉じ、今日の
ゴルフを振り返る。しかし、頭の片隅では、明
日からの仕事のスケジュール、段取り、職場の
仲間と共有したい案件などを考える最適な時間
となります。どのようにゴルフを感じ思うかで
ゴルフに魅了される瞬間は沢山あります。その
中でも一番の醍醐味は、ゴルフを通じて知り
合った友人は、老若男女、職業の違い、技量の
違いなど関係なく、対等の立場で交際させてい
ただけることです。ゴルフを最大限に活用し、普
段出会えないような方々とコミュニケーションを
とり、一日楽しく笑いながら過ごさせてもらい
ます。時には、自己啓発勉強会、仕事のお悩み
相談会など、私の中での様々な課題を解決でき
る有意義な時間でもあります。人に出会え、多
くの学びがある。これこそがゴルフの醍醐味と
考えます。これからもゴルフを通じて沢山の人
に出会い、助言を仰ぎ、成長していきます。そ
の為にも先ずは仕事第一。明日からも仕事を誠
心誠意楽しんで、地域の皆様に認めて貰える様
に努力しよう。



【卓　話】
第2640地区　パストガバナー
樫畑　直尚 氏（和歌山ＲＣ）

　さて、ロータリーに

入会して皆さんいか

がでしょうか？ロータ

リーというのは随分変

わっているよね、と思

うことはありませんで

したでしょうか？

　私はまず、なぜロー

タリーの例会で歌を歌

うのか。とても謎なことが多くて、それは一体

なぜなのかなと思っていました。私はノミニー

のときに今まで疑問に思っていたようなことを

調べてみようと思いました。その時の成果が、

この卓話内容ということになります。

　昨今のロータリー、国際ロータリーの動きと

いうのは、どちらかというと、どなた様でも入

会していただけるような、そんなクラブ運営を

していきましょうというふうに変わってきてい

ます。しかし、ここで「初心忘るべからず」で

はないですが、ロータリーはどんな団体として

もともとスタートしたのだろうというところか

ら聞いていただけたらと思います。

　一言で言うと、ロータリーは最初に1905年

にポール・ハリスが提唱しできましたが、かな

りいい加減な運営だったということです。ああ

いうふうに人から言われたらこういうふうに変

えるとか、こういうことがあったからこういう

ふうに。そういう試行錯誤の中で、現在のスタ

イルが生まれてきた。これが全世界にまた流れ

て、ロータリー文化のようなものを作っていっ

たというように思います。

　さて、私のもともとの疑問、なぜロータリアン

は例会で歌うのかですが、ロータリーというの

はポール・ハリス含め４人からスタートしまし

た。そして５番目の会員、ハリー・ラグルスと

いう人をご紹介しておきたいと思います。

　彼はシカゴＲＣの最初の200人の会員の３分の

２を増強したという大功労者です。シカゴＲＣ

を作ったのは、確かにポールです。しかし、

このハリーは組織を実際に作った男なんです。

このハリーは大変歌が上手だったそうです。い

ろんな場面で歌を歌っていた。実は彼こそが

ロータリーで歌を歌うことを始めた最初の人で

す。会合で歌を歌う、それはいつからというこ

とで調べてみました。すると、1905年にはク

ラブで歌を歌うようになっていたということを

ポールが書いています。理由は２つあります。

１つ目は例会のムードが悪くなったときに、ハ

リーが歌い始めて、気分転換をしたという事

です。歌うことでクラブの危機を救うことに

なり、以降、世界に拡がっていった。２つ目

は1906年、会合に招かれた講師の話が、実に

不適切であったことから、歌を歌って中断し

た。以降、会合の講師選定には気を付けるこ

と、そして歌う事が慣例化し、これが世界に拡

がった。という事です。また世界で最初に歌

われたロータリーソングは当時の流行曲“Let 

Me Call You Sweetheart”だったといわれて

います。ということは意図してそれを始めたわ

けじゃないということです。行き当たりばった

りかもしれませんが、その柔軟性こそがロータ

リーの強さだったということが言えるかもしれ

ません。

　さらには公式のロータリーソングというもの

はありません。日本でも歌謡曲を歌うようなと

ころも多くあります。これは、当初のハリーが

始めた歌謡曲を歌うというものに、忠実に従っ

ているかどうか分かりませんが何らかの形でそ

れが残ったのかもしれません。

　ロータリーの楽しさというのは、一つはソン

グだと思います。ロータリーのこれからの行方

というのは大変気になるところではありますけ

れども、いわゆる創始の精神というのはその柔

軟性だったと思いますし、強制しないこととい

うのは大変良かったのだと思います。

　クラブにはクラブの文化があります。これか

らも水戸ＲＣの良き伝統をしっかりと守って、

素晴らしい地域に貢献できるようなクラブを

作っていっていただければなと思います。それ

で何か議論が滞ったときには、レッツソングと

いうことで気分を変えていただければと思って

います。

　ご清聴ありがとうございました。

Rotaryの事初め
～ なぜRotar ianは例会で歌うのか ～



８月第４例会 司会　井上委員例 会 報 告

◇ ゲスト紹介

第2640地区パストガバナー

　　　　　　  樫畑　直尚氏（和歌山ＲＣ）

第3350地区　礒部　寿一（トーマス）氏

（ノンケームＲＣ）　　

◇ ポリオ・プラス・ソサエティ認証状及び

　 バッジ伝達

　川名元会長より、櫻場誠二会員・髙原　裕会

員にはポリオ・プラス・ソサエティ認証状及び

バッジが手渡されました。

◇ 会長の時間

櫻場会長

　まずは本日は樫畑さん、礒部さん大変お忙しい

中おいでいただきましてありがとうございます。 

　昨年の地区大会で樫畑さんの講演がございま

したが、水戸ＲＣの会員は設営にまわっていて、

ほとんどの会員が聞いていないということもあ

りましたし、ＲＩの様子などを見ておりますと、

ロータリーはどこへ向かっていくんだろうなと

いうふうに思いました。そういった一抹の不安

な気持ちも私にもあります。そういったことも

含めて、今日は樫畑さんからいろいろお話をい

ただけるという事で楽しみにしております。ど

うぞよろしくお願いいたします。

　また、日曜日に、水戸プラザホテルで Kids 

SDGs Eco Cup Mito2024がありました。その

中で、水戸ＲＣ賞というのを出しており、水戸

市の吉田小学校の男子児童が受賞しました。と

てもいいイベントなので、これからも続けて

いっていただきたいなというふうに思っており

ます。最後までどうぞよろしくお願いいたし

ます。

◇ 出席報告

関根委員長

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

121名 79名 42名 69.30%

前週訂正出席率　73.91％

◇ 会員メークアップ

8/21　水戸西ＲＣ　  髙原　　裕

8/23　地区財団監査委員会

　　　　大久保博之、髙原　　裕、増山　英和

8/25　米山世話クラブ・準世話クラブ・学友会合同セミナー

　　　　大久保博之、髙原　　裕、畠山　佳樹

8/27　北海道2500ＲＥＣ

　　　　後藤　直樹、豊﨑　一彦

◇ にこにこＢＯＸ

 山西委員長

井上（壽）会員……樫畑ＰＧようこそ水戸に。大

　久保ガバナー年度地区大会ＲＩ会長代理の際

　はお世話になりました。本日はとてもご多忙

　の中を誠にありがとうございます。

櫻場会員……樫畑さん礒部さん、今日はありが

　とうございます。

内藤会員……ようこそ樫畑パストガバナー！よ

　ろしくお願いいたします。

成田会員……樫畑さん、トーマスさんWelcome 

　to Mito city．

根本会員……樫畑ＲＩ会長代理、御来水心より

　感謝申し上げます。

豊﨑（繁）会員……納涼家族会楽しかった～。三

　味線とかギター良かったです。

吉原会員・小川（洋）会員……写真ありがとうご

　ざいます。

照沼会員……一寸涼しくなったな。

阿部（英）会員……台風10号気になります。皆

　様気を付けて。

松浦会員……先週は演奏させていただきありが

　とうございました。

髙原会員・北島会員……妻の誕生日プレゼント

　ありがとうございます。

本日の合計 13件 70,000円

８月の合計 41件 228,000円

累　計 115件 644,900円

◇ 財団ＢＯＸ

井上　壽博会員……財団の友献金

（第６回）＄100　15,400円（累計　＄5,600）



週報担当　荒川　繁美 委員長

横山　　歩会員……財団の友献金

（第１回）＄100　15,400円（累計　  ＄100）

横山　　歩会員……財団の友献金（ポリオプラス）

（第２回）＄100　15,400円（累計　  ＄200）

この計 ３件 46,200円

◇ 米山ＢＯＸ

井上　壽博会員……米山功労者献金

（第６回）　　 10,000円（累計　860,000円）

横山　　歩会員……準米山功労者献金

（第８回）　　 10,000円（累計　  80,000円）

この計 ２件 20,000円

◇ 幹事報告

佐藤幹事

１．９月定例理事会が開催されます。理事・役

　員の方々のご出席をお願い致します。

　　と　き　９月３日㈫　11：30　　

　　ところ　例会場　４F

　　議　題　１）新会員候補者審議について

　　　　　　２）新会員候補者所属委員会について

　　　　　　３）この指とまれ賛助について

　　　　　　４）世界平和のためのウクライナ

　　　　　　　　支援事業について

　　　　　　５）クラブ行動計画推進リーダー

　　　　　　　　選任について

　　　　　　６）世界ポリオデー参加協力について

　　　　　　７）９月・10月の例会プログラム

　　　　　　　　について

　　　　　　８）会計報告

　　　　　　９）その他

２．第２回ロータリー情報委員会による新会員

　オリエンテーションが開催されます。関係会

　員の方々ご出席をお願いいたします。

　　と　き　８月28日㈬　18：30

　　ところ　山口楼　本店　TEL  231－1231

　　会　費　6,000円

　　ご案内先　推薦者、職業分類・会員増強・会

　　　　　　員選考各委員長、クラブ戦略計画

　　　　　　委員長、前年度クラブ戦略計画委

　　　　　　員長、ロータリー情報委員会・サ

　　　　　　ポート委員会

３．今年度会員名簿作成の為、先週例会にて職

　業奉仕・公共イメージ向上委員会より配布い

　たしました2024～25年度会員名簿記載シー

　トにご記入の上ご提出ください。変更がない

　場合でもご提出をお願いいたします。

４．水戸市内ロータリークラブ例会日時場所変

　更及び休会のお知らせ。

　　水戸さくらＲＣ

　　　９月９日㈪　― 定款第７条第１節により休会 ―

　　水戸西ＲＣ

　　　９月11日㈬　於　水戸プラザホテル

　　　　　25日㈬　於　水戸プラザホテル

　　水戸東ＲＣ

　　　９月12日㈭  →  14日㈯　12：00

　於　ザ・ヒロサワ・シティ会館  小ホール

 (動物愛護啓発事業）

　　　　　19日㈭　― 定款第７条第１節により休会 ―

　　水戸南ＲＣ

　　　９月20日㈮　― 定款第７条第１節により休会 ―

例　会　予　告

９月１０日（火）
卓話「ローターアクトの活動予定

（すてっぷ）」
水戸ローターアクトクラブ　　　　

会長　青木　秀磨 さん

９月１７日（火）
― 定款第 7 条第 1 節により休会 ―

９月２４日（火）
― 定款第 7 条第 1 節により休会 ―


